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FORZA ITALIA A MARINO:
PER LA GENTE, TRA LA GENTE

Forza Italia ha una propria 
casa anche a Marino. Un 
ulteriore segno di sta-

bilità di un partito in salute, 
che dimostra di essere ben 
radicato sul territorio. Siamo 
stati onorati e abbiamo avu-
to il grande piacere, lo scorso 
lunedì 17 febbraio, di ospita-
re i massimi rappresentanti 
nazionali di Forza Italia, nelle 
persone del Segretario Nazio-
nale Antonio Tajani, del Ca-
pogruppo al Senato Maurizio 
Gasparri e del Capogruppo in 
Regione Lazio On. Giorgio Si-
meoni per il taglio del nastro 
della sede in Piazza San Barna-
ba. L’iniziativa si è caratteriz-
zata per avere un ampio respi-
ro territoriale, abbracciando 
ben oltre i confini merinesi. 
Il nuovo spazio inaugurato 
sarà, infatti, un punto di riferi-
mento, oltreché per la nostra 
Marino, anche per tutti i Ca-
stelli Romani, per Forza Italia 
Giovani e per Azzurro Donna. 
Abbiamo dato un’ulteriore si-
gnificativa testimonianza di 
come siamo impegnati in pri-
ma linea nel coadiuvare il la-
voro del Segretario Provincia-
le On. Alessandro Battilocchio 
e del Segretario Regionale 
Sen. Claudio Fazzone, dando 

valore e importanza agli sti-
moli e alle istanze provenien-
ti dai territori anche alla luce 
del mio ruolo di Consigliere 
Nazionale di Forza Italia, che 
ho assunto ormai da tempo. 
Il nostro partito vuole essere 
sempre di più il punto di rife-
rimento degli elettori mode-
rati tramite la serietà e il buon 
governo, di cui la nostra Am-
ministrazione punta a essere 
esempio tangibile. La politica 
urlata, i proclami e gli insul-
ti contro gli avversari non ci 
appartengono: noi siamo per 
un dialogo che porti a risultati 
concreti per la cittadinanza. La 
sede di Marino sarà, dunque, 
uno spazio di confronto poli-
tico, dove valorizzare chi vuo-
le mettersi a disposizione per 
la comunità tramite l’opera di 
Forza Italia e dove lavorare per 
dare risposte ai problemi del 
territorio, conducendoci ver-
so le sfide del futuro e verso le 
operazioni congressuali, con 
termine previsto a fine aprile. 
Dobbiamo fare politica per la 
gente, tra la gente, come di-
ceva il nostro fondatore Silvio 
Berlusconi. Non dobbiamo 
mai smettere di farlo, perché 
il consenso passa proprio 
attraverso i cittadini. Forza 
Italia, anche grazie all’aper-
tura della sede in Piazza San 
Barnaba, prende una strada 

sempre più vigorosa a Marino, 
con l’obiettivo di fare sempre 
più rete e squadra all’interno 
del quadrante territoriale dei 
Castelli Romani, mantenendo 
ben saldi i principi che noto-
riamente contraddistinguono 
il partito, come l’europeismo, 
l’atlantismo e i valori liberali 
e popolari. Queste peculiarità 
rendono Forza Italia un punto 
di equilibrio indispensabile e 
insostituibile in ogni coalizio-
ne di centrodestra!

di Stefano Cecchi
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La nuova sede marinese di 
Forza Italia ha aperto uf-
ficialmente i suoi batten-

ti. Lunedì 17 febbraio, infatti, 
i locali di Piazza San Barnaba 
17, punto di riferimento anche 
per Forza Italia – Castelli Ro-
mani, Castelli Romani Giovani 

FORZA ITALIA – MARINO,
INAUGURATA LA NUOVA SEDE
Il Segretario Nazionale e Vicepremier Antonio Tajani
in Piazza San Barnaba per il taglio del nastro

e Azzurro Donna, sono stati 
inaugurati alla presenza del 
Segretario Nazionale di Forza 
Italia, Vicepremier e Ministro 
degli Esteri On. Antonio Tajani, 
oltre che del Senatore Mau-
rizio Gasparri, dei Deputati 
Patrizia Marrocco, Alessandro 
Battilocchio e Paolo Barelli, del 
Capogruppo di Forza Italia in 
Consiglio Regionale Giorgio 

di Luca Rossetti

Il Vicepremier Tajani, il Sindaco Cecchi e il Senatore Gasparri brindano all’apertura della sede

Simeoni, dell’ex Deputata Ma-
ria Spena, di Assessori e Consi-
glieri comunali di Marino e di 
Comuni limitrofi nonché, ov-
viamente, del Sindaco di Ma-
rino e Consigliere Nazionale 
di Forza Italia Stefano Cecchi. 
“Grazie a tutti per essere interve-
nuti in questa bella serata, dove 
diamo spazio e profondità all’a-
zione politica di Forza Italia – ha 
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Il Vicepremier Tajani intercettato dai giornalisti al suo arrivo in Piazza San Barnaba

detto, di fronte alla folla che ha 
riempito Piazza San Barnaba, 
il Primo Cittadino di Marino 
Stefano Cecchi dopo il taglio 
del nastro, effettuato proprio 
da Antonio Tajani –. Un’azione 
iniziata con il nostro Presidente 
Silvio Berlusconi e che vogliamo 
portare avanti nei nostri territori 
a favore dei nostri cittadini, per il 
bene comune e per il bene delle 
nostre città. Ringrazio il Ministro 
Tajani, presente all’inaugurazio-
ne di questa sede, che vogliamo 
sia un punto di riferimento per 
Forza Italia. In coordinamento 
anche con la struttura regionale 
e provinciale di Forza Italia stia-
mo cercando di dare la possibi-
lità al territorio dei Castelli Ro-
mani di avere una sede. Voglio 
dare un messaggio soprattutto 
ai giovani: non perdete mai la 
voglia di incontrarvi, di dialoga-
re e di discutere, anche anima-
tamente, restate sempre in con-
tatto e non limitatevi solamente 
ai social e alla tecnologia. Molte 

sono le attività di Forza Italia, 
anche per Marino – ha aggiun-
to il Sindaco –: ricordiamo che 
il partito ha permesso di ottene-
re un finanziamento di 600.000 
euro per la riqualificazione dello 
Stadio ‘Domenico Fiore – Italia 
’90’, grazie al sostegno del Ca-
pogruppo alla Camera On. Pa-

olo Barelli e al Presidente della 
Commissione d’Inchiesta sulle 
Periferie On. Alessandro Batti-
locchio. Grazie al Ministro Tajani 
per la sua presenza nel territorio 
e per il suo impegno per l’Italia 
e per il mondo, specialmente 
in questo periodo storico così 
difficile. 28 anni in Parlamento 
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Europeo, una sensibilità anche 
internazionale: come italiani 
non potevamo sperare in un 
Ministro degli Esteri migliore, 
con lui ci sentiamo tutti più si-
curi”. “Grazie al Sindaco Cecchi 
e a tutti voi per l’accoglienza e 
in bocca al lupo per il lavoro di 
questa sede, che deve essere un 
luogo di dibattito, di confronto 
e di discussione – ha esordito 
il Ministro Antonio Tajani –. 
Qualcuno sottolinea, come se 
fosse qualcosa di cui mi dovrei 
vergognare, che vengo a Ma-
rino per la Sagra dell’Uva: per 
me è un onore venire a Marino 
per celebrare la più grande festa 
dedicata all’uva e al vino, che 
ricorda anche il trionfo nella 
battaglia di Lepanto. Da parte 
di Forza Italia c’è un grande im-
pegno per dare risposte concre-
te ai territori e valorizzarli, guai 
se un politico si dimentica di chi 
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lo elegge e se perde il contatto 
col territorio. Noi continueremo 
a essere presenti sul territorio e 
a credere nei nostri valori, per 
continuare a valorizzare tutta la 
provincia di Roma come sta fa-
cendo il nostro Consigliere Na-
zionale Stefano Cecchi con il suo 
lavoro da Sindaco. Vogliamo ri-
dare voce al centro – ha detto 
ancora Tajani – ed essere il ri-
ferimento del ceto medio, dell’I-
talia che produce e che lavora, 
degli uomini e delle donne che 
si rimboccano le maniche e che 
hanno permesso all’intera col-
lettività di diventare la seconda 
potenza industriale europea 
e la quarta potenza commer-
ciale mondiale. Vogliamo fare 
di tutto per ridurre la pressione 
fiscale: abbiamo abbassato il 
cuneo fiscale e lavorato sull’IR-
PEF, ma crediamo che si possa 
e si debba fare ancora di più 
per far sì che il ceto medio pa-
ghi meno tasse. Importante, in 
questo senso, il nuovo contratto 
delle Forze dell’Ordine: un mes-
saggio chiaro a chi ogni giorno 
garantisce la nostra sicurezza e 
si sacrifica per tutti quanti noi. 
Per noi, poi, è importantissimo 
anche il tema della Sanità: dob-
biamo far sì che gli ospedali si-
ano sempre meno ingolfati, per 
questo ci stiamo impegnando 
per rafforzare la medicina del 
territorio e per far sì che i medici 
di base possano essere meglio 
integrati negli ospedali e che le 
farmacie diventino dei presìdi. 
Non vogliamo che tutti vada-
no al Pronto Soccorso, ma che 
ci vada solo chi ha veramente 
bisogno, dando, però, risposte 
in termini sanitari a chi ha dei Il Sindaco Cecchi durante il suo intervento

Il Vicepremier Tajani nel corso del suo intervento
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Nella foto: i Deputati Battilocchio, Barelli e Marrocco, i Senatori Gasparri e Lotito, il Sindaco Cecchi e il Vicepremier Tajani

problemi, perché le liste d’attesa 
continuano a essere troppo lun-
ghe. Sulla situazione internazio-
nale – ha aggiunto il Ministro 
– dobbiamo dire che non biso-
gna perdere la calma: si devo-
no affrontare tutte le situazioni 
con fermezza, con l’obiettivo di 
costruire la pace in Ucraina e 
in Medio-Oriente. Ci sono stati 
milioni di morti, bisogna dire 
‘basta’ e costruire la pace. A li-
vello di politica estera, continue-
remo a esplorare i nuovi mercati 
per far sì che l’Italia continui 
a essere una grande potenza 
commerciale. Vogliamo creare 
lavoro e opportunità e permet-
tere alle nostre imprese di essere 
protagoniste nel mondo. Il no-
stro piano di politica industria-
le prevede una strategia per la 
riduzione del costo dell’energia, 
che è un problema per tutti. Ab-
biamo le idee chiare, sappiamo L’artista Saverio Marrocco (al centro) mostra la sua opera “Italia” al Sindaco Cecchi e al Vicepremier Tajani
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che tante situazioni sono diffi-
cili, ma sappiamo anche che la 
situazione economica dell’Italia 
è migliore rispetto a quella di 
qualche anno fa ed è migliore 
di quella di tanti Paesi. C’è tan-
to da fare – ha concluso Tajani 
prima del brindisi finale –, ma 
noi ‘stiamo sul pezzo’, non mol-
liamo mai e lavoriamo sempre 
per trovare soluzioni per i citta-
dini. Siamo una forza cristiana, 
liberale, riformista, garantista, 
siamo europeisti e atlantisti, 
ma soprattutto siamo leali e 
facciamo tutto ciò che è scritto 
nel nostro programma elettora-
le. Su questa ‘nave’ c’è un equi-
paggio che non ha paura e che 
cerca sempre di dare risposte 
ai ‘passeggeri’, che sono i nostri 
concittadini. Una sede di Forza 
Italia qui a Marino deve essere 
una casa del cittadino che vuole 
discutere e confrontarsi con noi, 
per costruire un’Italia che cresca 
e che possa permettere ai gio-
vani di pensare al futuro e agli 
anziani di costruire l’ultima fase 
della propria vita”. La serata di 
festa per Forza Italia si è con-
clusa con un momento convi-
viale nella splendida location 
di Villa Appia Eventi, che ha 
visto tra i partecipanti il Vice-
premier Tajani, il Sindaco Cec-
chi e numerosi rappresentanti 
del partito di centrodestra. Nel 
corso dell’evento, l’artista ma-
rinese Saverio Marrocco ha 
fatto dono a Tajani della sua 
“Italia”, “un’opera – ha spiegato 
– realizzata ‘a specchio’ per invi-
tare chi osserva a specchiarsi e a 
riconoscersi nell’Italia che era e 
in quella che sarà”. PU
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"EVVIVA CARNEVALE" 2025
Un grandissimo successo e tanto divertimento
per l’omaggio al “Giro del Mondo in 80 Giorni”

“Evviva Carnevale” è 
tornato, con un pro-
gramma ancora più 

ricco, per celebrare la gioia, la 
tradizione e la comunità anche 
nel 2025, riscuotendo un fan-
tastico successo di partecipa-
zione. Da giovedì 27 febbraio, 
infatti, la Città si è trasformata 
in un palcoscenico di colo-
ri, musica e divertimento per 
tutte le età, fino alla chiusura, 
nel giorno di Martedì Grasso (4 
marzo), con il rogo della Stre-
ga Carnevalina. Il programma 
ha previsto sfilate, spettacoli, 
animazione per bambini e tan-

di Anna Paola Polli

Carro allegorico a Santa Maria delle Mole

to altro, coinvolgendo scuole, 
associazioni locali e artisti per 
rendere questa edizione del 
Carnevale davvero speciale. 
Il tema guida di quest’anno è 
stato “Il Giro del Mondo in 80 
Giorni”, celeberrimo romanzo 
di avventura di Jules Verne. 
“‘Il Giro del Mondo in 80 Giorni’ 
di Jules Verne – ha dichiarato 
l’Assessore alla Cultura Pamela 
Muccini – è stato il tema pro-
tagonista del nostro Carnevale 
2025. Nell’anno del Giubileo non 
potevamo non celebrare questo 
grande avvenimento sfilando 
con tutto ciò che caratterizza la 
nostra grande biodiversità, da-
gli animali esotici ai popoli del 
mondo, attraverso le avventuro-

se scoperte del protagonista del 
romanzo, Phileas Fogg, in una 
festa di colori con maschere, co-
riandoli e risate”. “Il Carnevale – 

Phileas Fogg al termine della sua discesa
dal campanile di San Barnaba su Corso Trieste
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Il momento del rogo della Strega Carnevalina

ha sottolineato l’Assessore allo 
Spettacolo Roberta Covizzi – è 
stato un’occasione per rafforza-
re il legame e la collaborazione 
tra le tante realtà, che ringrazio 
per i tanti appuntamenti che 
abbiamo organizzato insieme, 
dal corteo in maschera alla tra-
dizionale sfilata delle vedove al-
legre, e le feste parrocchiali, che 
si sono unite a questo ricco pro-
gramma. Quest’anno la grande 
sorpresa è stata la doppia di-
scesa di Phileas Fogg su Piazza 
San Barnaba e su Piazza Sciotti, 
mentre i carri hanno portato 
tanto divertimento, sfilando 
a Marino, a Santa Maria delle 
Mole e a Cava dei Selci, unendo 
il territorio in un’unica grande 
festa”. “È con grande gioia che, 
anche quest’anno, abbiamo 
presentato il nostro Carnevale – 
così il Primo Cittadino Stefano 
Cecchi –, un momento di alle-
gria, tradizione e condivisione 
per tutta la nostra comunità. 
Un’opportunità per riunirci in un 
clima di festa, grazie alla gran-
de collaborazione tra la nostra 
Amministrazione e tutti voi, che 
ogni anno partecipate con en-
tusiasmo e grande impegno, dal 
coinvolgimento delle scuole alle 
iniziative promosse dalle asso-
ciazioni locali”.

La sfilata delle Vedove Allegre a Marino Centro

Gli Assessori Muccini e Covizzi e il Vicesindaco Minucci

Carro allegorico a Cava dei Selci
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MARINO “COMUNE RICICLONE”

Giovedì 20 febbraio, nel-
la Sala Convegni del 
CVS (Centro di Servizio 

per il Volontariato) del Lazio 
di via Liberiana 17, a Roma, si 
è tenuta la cerimonia di pre-
miazione della 9a edizione 
dell’Ecoforum Lazio, promos-
so da Legambiente e dedicato 
alla raccolta differenziata e alla 
gestione dei rifiuti nella città 
metropolitana. L’evento ha of-
ferto un’analisi dettagliata dei 
dati relativi alla gestione dei 
rifiuti e il riconoscimento alle 

Amministrazioni comunali che 
si sono distinte per i migliori 
risultati nella raccolta differen-
ziata. Durante l’incontro sono 
stati premiati i Comuni che 
hanno raggiunto o superato 
il 65%, tra cui Marino, che per 
il secondo anno consecutivo 
(2023 e 2024) si è aggiudica-
to il titolo di “Comune Riciclo-
ne”: un risultato conquistato 
grazie al 71% della raccolta 
differenziata e raggiunto dal 
lavoro svolto in collaborazione 
con la Multiservizi dei Castelli 
di Marino S.p.A. nella corret-
ta gestione dei rifiuti. “Anche 
quest’anno – ha sottolineato 
l’Assessore all’Ambiente Bru-

di Anna Paola Polli

La premiazione alla 9a edizione dell’Ecoforum Lazio

no Orazi – l’impegno nella ge-
stione dei rifiuti ci ha premiato 
con questo riconoscimento. 
Per questo voglio ringraziare la 
Multiservizi dei Castelli di Ma-
rino e tutti i cittadini che, vir-
tuosamente, differenziano con 
attenzione. Allo stesso tempo, 
come Amministrazione, siamo 
coscienti che si può fare molto di 
più e vogliamo farlo. Sappiamo 
che nel nostro territorio ci sono 
ancora episodi di abbandono 
dei rifiuti ed è lì che vogliamo in-
tervenire, affinché siano rispet-
tati la nostra città e tutti coloro 
che seguono le regole per il bene 
comune”. L’incontro ha visto la 
partecipazione di attori dell’e-
conomia circolare, come Luca 
Piatto, responsabile dei rap-
porti con il territorio di CONAI, 
e Pietro Zanini, Operation & 
Mainteneance Director Car-
tiera di Guarcino, nonché di 
decine di Sindaci e ammini-
stratori del territorio, che han-
no discusso delle strategie per 
migliorare ulteriormente la ge-
stione del ciclo dei rifiuti.

L’Assessore all’Ambiente Bruno Orazi con l’attestato
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Nella foto, al centro, il Sindaco Stefano Cecchi e il Comandante Giulio Bussinello

POLIZIA LOCALE
Addestramento tecnico-operativo del personale

di Annalisa Petricone

Nel mese di febbraio si è 
svolta un’importante at-
tività di addestramento 

tecnico-operativo nell’ambito 
del programma di formazione 
e accrescimento professiona-
le del personale appartenen-
te al Corpo di Polizia Locale. 
Questo progetto, avviato nel 
mese di dicembre con una 
prima fase teorica, incentrata 
sull’analisi del quadro norma-
tivo e del contesto operativo, 
è proseguito con la fase prati-
ca, consistente in un’attività di 
formazione specialistica degli 
operatori realizzata dall’Asso-
ciazione Professionale Interna-
tional Police Training System 
(IPTS), che mira a fornire agli 
agenti elementi utili nell’ana-
lisi del contesto e dello stress 
operativo e di approfondi-
mento su protocolli e tecniche 
operative, con la riproduzione, 

nell’addestramento, di sce-
nari realistici, con partico-
lare rilievo nell’ambito dei 
protocolli operativi. “Il nostro 
Corpo di Polizia Locale svolge 
ogni giorno un ruolo cruciale 

nel garantire la sicurezza di tutti 
i cittadini – queste le parole del 
Primo Cittadino Stefano Cec-
chi e dell’Assessore alla Polizia 
Locale Rinaldo Mastantuono 
–. Ringraziamo il Comandan-
te della Polizia Locale di Mari-
no Giulio Bussinello e tutti gli 
agenti per la loro disponibilità 
nel continuare a lavorare sulla 
formazione, che riteniamo in-
dispensabile per una prepara-
zione sempre puntuale in ogni 
necessità. Attraverso la valoriz-
zazione delle risorse umane, in-
fatti, possiamo vantare un Cor-
po di Polizia Locale addestrato 
a intervenire in modo corretto 
anche nelle situazioni più com-
plesse”.

Si è svolta a Perugia, nel 
corso delle giornate 
di sabato 12 ottobre e 

domenica 13, la Conferenza 
Nazionale degli Enti Locali 
di Forza Italia, che ha visto la 
partecipazione di Ammini-
stratori di comuni, province 
e regioni, dei Presidenti delle 
Regioni Piemonte, Basilicata, 
Calabria, Molise e Sicilia oltre 
che di Ministri e Parlamentari, 
provenienti  da ogni parte d’I-
talia. Alla presenza del segre-
tario nazionale Antonio Tajani 
e del responsabile Enti Locali 
Maurizio Gasparri ci sono stati PU
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I Castelli Romani  sono stati 
designati “Città Italiana del 
Vino” 2025  dall’Associazione 

Nazionale Città del Vino. L’an-
nuncio è stato dato mercole-
dì 5 marzo a Roma, presso la 
Camera di Commercio, nella 
prestigiosa Sala del Tempio 
di Vibia Sabina e Adriano. Per 
un anno intero, gli 11 Comuni 
coinvolti – Marino (capofila), 
Nemi (coordinatore), Ariccia, 
Colonna, Frascati, Genzano, 
Grottaferrata, Lanuvio, Lariano, 
Monte Porzio e Velletri –, gui-
dati dai rispettivi Sindaci, che 
hanno voluto fortemente que-
sta carica per il 2025, saranno 
protagonisti di eventi culturali 
ed enogastronomici dedicati 
alla valorizzazione della cultu-
ra del vino. Questa iniziativa 
contribuirà a promuovere il 
territorio, potenziando il set-
tore vitivinicolo locale e l’eno-
turismo. “Il 2025 sarà un anno 
all’insegna dei Castelli Romani 

CASTELLI ROMANI 
"CITTÀ ITALIANA DEL VINO" 2025
L’iniziativa presentata presso la Camera di Commercio di Roma

di Luca Rossetti

Il Sindaco Cecchi e le altre Autorità intervenute

come ‘Città Italiana del Vino’ 
2025 – ha dichiarato Angelo 
Radica, Presidente dell’Asso-
ciazione Città del Vino –. Un 
territorio di grande valore, con 
una candidatura vincente che 
coinvolge 11 Comuni. Questo 
territorio esprime grandi poten-
zialità, non solo nel settore eno-
logico, ma anche dal punto di 
vista socio-economico, turistico 
e ambientale, sempre alla ricer-
ca della sostenibilità”. “Abbiamo 
fatto un lavoro importante di 
coordinamento e coesione tra 
i Comuni – ha spiegato il Sin-
daco di Nemi Alberto Bertuc-
ci, coordinatore regionale per 
Città del Vino –. È una grande 
opportunità per rilanciare le 
nostre aziende enologiche, che 
producono vini di eccellenza". A 
testimonianza di un approccio 
innovativo alla promozione 
del vino, l’evento vedrà anche 
la partecipazione della  prima 
influencer creata con Intelli-
genza Artificiale e certificata 
Meta, Francesca Giubelli.  Gra-
zie alle nuove tecnologie di-

gitali e alla comunicazione sui 
social, si punta a raggiungere 
un pubblico più ampio, pro-
muovendo le eccellenze eno-
logiche (e non solo) dei Castelli 
Romani su scala nazionale e in-
ternazionale. L’Intelligenza Ar-
tificiale sarà al centro della co-
municazione dell’evento, con 
strumenti innovativi pensati 
per coinvolgere e informare il 
pubblico. Durante la conferen-
za stampa, è stata annunciata 
l’introduzione di un  chatbot 
dedicato  sul sito ufficiale del-
la manifestazione, che avrà 
il compito di raccontare gli 
eventi, fornire informazioni 
agli utenti e offrire consigli 
personalizzati sul vino. “Sia-
mo onorati di essere il Comune 
capofila della ‘Città Italiana del 
Vino’ 2025 – ha sottolineato 
il Sindaco di Marino Stefano 
Cecchi –. Questo titolo sarà 
un’opportunità unica per tutto il 
territorio”. “Castelli Romani ‘Cit-
tà Italiana del Vino’ 2025 rappre-
senta un importante connubio 
tra agricoltura e turismo – ha 
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dichiarato l’Assessore Regio-
nale all’Agricoltura Giancarlo 
Righini –. Ottimizzare questo 
dialogo significa creare occasio-
ni di crescita e sviluppo per tutto 
il territorio”. “La Camera di Com-
mercio di Roma, nell’ambito di 
un forte impegno a sostegno dei 
settori produttivi locali, lavora 
per promuovere la crescita del 
settore agroalimentare – così 
Lorenzo Tagliavanti, Presiden-
te della Camera di Commercio 
di Roma –. Questo riconosci-
mento ai Castelli Romani, in 
particolare, rappresenta un’ul-
teriore e importante opportu-
nità per la crescita del sistema 
economico del nostro territorio”. 
I Castelli Romani vantano una 
tradizione vitivinicola di pre-
stigio, con 2 DOCG e 7 DOC. La 
loro produzione è il simbolo 
di un territorio che ha saputo 
coniugare tradizione e inno-
vazione nel mondo del vino. 
L’iniziativa ha ottenuto il soste-
gno del Ministero dell’Agricol-
tura e della Sovranità Alimen-
tare, della  Regione Lazio,  di 
Arsial (Agenzia Regionale per 
lo Sviluppo  e  l’Innovazione 
dell’Agricoltura) del Lazio,  di 
Città Metropolitana di Roma 
Capitale  e  della Camera di 
Commercio di Roma. Tra gli al-
tri sostenitori anche  Coldiretti 
Lazio, CNA  e  Confagricoltura. 
Inoltre, hanno patrocinato e 
sostenuto l’evento:  Parco dei 
Castelli Romani, GAL Castelli 
Romani, Università di Roma 
Tor Vergata, Slow Food Lazio, 
Strade dei Vini dei Castelli Ro-
mani e Sistema Castelli Roma-
ni. Un’opportunità unica per i 
Castelli Romani, che nel 2025 

saranno il cuore pulsante del-
la cultura del  vino  in  Italia. A 
margine dell’evento sono in-
tervenuti, in rappresentanza 
dei diversi Comuni protago-
nisti dell’iniziativa: Gianluca 
Staccoli (Sindaco di Ariccia); 
Fausto Giuliani (Sindaco di Co-
lonna); Claudio Cerroni (Asses-
sore all’Agricoltura di Frascati); 

Paolo Ciardullo (Segreteria del 
Comune di Genzano); Valeria 
Viglietti (Vicesindaco e Asses-
sore alla Città del Vino di Lanu-
vio); Francesco Montecuollo 
(Sindaco di Lariano); Massimo 
Pulcini (Sindaco di Monte Por-
zio); Cristian Simonetti (Asses-
sore all’Agricoltura e alla So-
vranità Alimentare di Velletri).

L’Amministrazione comunale al termine dell’evento

Il Sindaco Cecchi durante il suo intervento
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Il Distretto Socio-Sanitario 
ASL Roma 6.3 Ciampino-Ma-
rino si è aggiudicato il ban-

do regionale “DesTEENazione 
- Desideri in azione”, che con-
sentirà di realizzare un polo 
di servizi integrati per favo-
rire la partecipazione, l’inte-
grazione, l’inclusione sociale, 
il contrasto alla dispersione 
scolastica e la valorizzazione 
delle competenze affettive e 
relazionali dei più giovani. Il 
progetto presentato dai due 
Comuni, che si è classificato 
al 2° posto su base regionale 
per soli 4 progetti finanziabi-
li, prevede la realizzazione di 
uno spazio multifunzionale al 
servizio dei tanti ragazzi e del-
le tante ragazze del territorio 
all’interno di un’immobile di 
proprietà di Ciampino ubicato 
in Via Sandro Pertini. “Un risul-
tato importante, segno della 
bontà del progetto presentato 
– commentano il Sindaco di 

Ciampino Emanuela Colella 
e l’Assessore alle Politiche So-
ciali Alessandra Mantuano –. 
Realizzare un centro giovani-
le dedicato a preadolescenti e 
adolescenti ci consente di offri-
re ai tanti ragazzi e alle tante 
ragazze uno spazio di incontro, 
di aggregazione e di condivi-
sione delle attività, un punto di 
riferimento dove confrontarsi, 
valorizzare idee, competenze 
e interessi nella piena inclusio-
ne”. “Il nostro obiettivo – ag-
giungono il Primo Cittadino 
di Marino Stefano Cecchi e il 
Vicesindaco e Assessore alle 

Politiche Sociali Sabrina Mi-
nucci – è investire sui ragazzi 
trovando tutti gli strumenti per 
farlo e, per questa opportunità, 
ringraziamo i tecnici che si sono 
adoperati lavorando al proget-
to. Questo centro giovanile con-
diviso, a loro dedicato, ci offre la 
possibilità di mettere a disposi-
zione uno spazio di confronto 
sociale per la crescita personale 
in termini di partecipazione e re-
lazioni sociali, oggi sempre più 
nascoste dietro gli schermi di te-
lefoni e computer piuttosto che 
coltivate nella realtà del contat-
to umano tra coetanei”.

di Annalisa Petricone
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“DESTEENAZIONE – 
DESIDERI IN AZIONE”
Ciampino e Marino insieme per i più giovani:
in arrivo uno spazio multifunzionale e inclusivo
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SISTEMA LASERWALL NEGLI
ALLOGGI ERP DI VIA AMENDOLA

Sicurezza e Territorio

Si è svolta giovedì 20 feb-
braio la presentazione 
dei nuovi dispositivi in-

stallati dall’ATER Provincia di 
Roma presso gli alloggi ERP di 
Via Amendola, a Frattocchie. 
Presente, insieme al Direttore 
Generale dell’ATER Provincia 
di Roma Remo Pisani, l’Asses-
sore Regionale all’Inclusione 
Sociale Massimiliano Maselli, 
il Sindaco di Marino Stefano 
Cecchi e l’Amministrazione 
comunale. Il nuovo Sistema 
Laserwall è un’innovativa solu-
zione tecnologica, che preve-
de l’installazione di bacheche 
digitali interattive all’interno 
degli immobili ATER, che con-
sentiranno una gestione più 
efficiente e immediata delle 
comunicazioni e dei servizi de-
dicati agli utenti. Oltre alla fun-
zione informativa, sono dispo-
nibili ulteriori servizi, tra cui la 

Dispositivi d’avanguardia e AI installati dall’ATER Provincia di Roma

di Anna Paola Polli videosorveglianza a circuito 
chiuso, per una maggiore si-
curezza degli ambienti comu-
ni, con una funzione videoci-
tofono con apertura digitale 
nonché la registrazione degli 
utenti, che permetterà all’Ente 
un’ulteriore verifica sul diritto 
degli effettivi occupanti dell’a-
bitazione. “Questo innovativo 
sistema digitale – ha dichiarato 
in merito il Sindaco Stefano 
Cecchi – rappresenta un im-
portante punto di incontro tra 
i residenti e l’Ente, agevolando 
le comunicazioni di guasti e in-
terventi e implementando an-
che i controlli, garantendo una 
maggiore sicurezza. Ringrazio 
il Direttore Remo Pisani per aver 
incluso anche Marino tra i primi 
22 Comuni che avranno la pos-
sibilità di sperimentare questo 
progetto e l’Assessore Maselli, 
che con la sua presenza qui ha 
voluto sottolineare la volontà 
che la Regione Lazio sta metten-
do in campo per la distribuzione 

di questa nuova tecnologia, 
auspicando di renderla presto 
fruibile a tutti. Come Ammini-
strazione siamo sempre pronti 
a collaborare con l’ATER e con 
la Regione Lazio per soddisfare 
le necessità del nostro territorio 
e farci promotori di un rapporto 
diretto che mira ad abbattere le 
distanze tra enti pubblici e cit-
tadini come in prima persona 
mi impegno a fare quotidiana-
mente ricevendo e incontrando 
tutti”. “Le bacheche digitali del 
Sistema Laserwall – ha spiega-
to l’Assessore Regionale all’In-
clusione Sociale Massimilia-
no Maselli – consentono agli 
abitanti degli immobili ATER di 
gestire gli spazi comuni in modo 
semplice, interattivo e sicuro. 
Grazie a questo sistema, pos-
sono essere svolte digitalmente 
tutte le attività condominiali in 
maniera efficace. Come sottoli-
neato dal nuovo Piano Sociale 
approvato dalla Regione Lazio, 
è importante andare verso la di-
gitalizzazione”.

Il Sindaco Cecchi, l’Assessore Regionale Maselli
e il Direttore Generale dell’ATER Provincia di Roma 
Pisani
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EDOARDO SUGAMELE

Edoardo Sugamele, sporti-
vo classe 2004 che lo scor-
so novembre si è laureato 

Campione Italiano Gold Senior 
All-Around 2024, è un vero 
talento della Ginnastica Arti-
stica. Lo abbiamo intervistato 
per conoscere qualcosa del-
la sua vita e, soprattutto, del 
suo grande amore per questo 
sport. “Sono nato a Roma il 27 
marzo 2004 – ci ha raccontato 
–, sono cresciuto a Santa Maria 
delle Mole e da circa 3 anni vivo 
a Fermo, dove mi alleno all’Ac-
cademia Nazionale di Ginnasti-
ca Artistica, seguito da Marco 
Fortuna e attualmente tesse-
rato per la società Fermo 85, in 

prestito alla Ghislanzoni Gal di 
Lecco per il campionato di Se-
rie A1 a squadre. Ho iniziato a 
praticare questa disciplina a 10 
anni, quando vivevo all’Aquila, 
tramite una compagna di clas-
se, che mi propose di fare una 
prova nella palestra in cui lei si 
allenava. Fino a quel momento 
mi divertivo con verticali e ruo-
te, poi ha preso il via, per me, un 
percorso decisamente più ‘serio’. 
Nell’estate 2014 mi sono trasfe-

di Luca Rossetti

rito a Roma per allenarmi alla 
società sportiva Roma 70 fino 
al 2016, per poi passare alla S.S. 
00100, dove mi sono allenato 
fino al 2019, seguito da Fabio 
Maglioni, tecnico al quale devo 
molto perché ha sempre credu-
to in me. Poi mi sono trasferito 
a Salerno, dove sono rimasto 
fino al 2021, prima di trasferirmi 
a Fermo”. Un impegno molto 
intenso, quello che vede pro-
tagonista Edoardo e che non 
sempre gli permette di conci-
liare sport e istruzione: “Dopo 
essermi diplomato all’Istituto 
Alberghiero – spiega –, mi sono 
iscritto alla Facoltà Telematica 
di Scienze Motorie. Attualmente 
frequento il 2° anno, ma alle-
nandomi 6 giorni a settimana, 
di cui 4 giorni sia di mattina che 
di pomeriggio il tempo per stu-
diare è, purtroppo, poco, dun-
que devo approfittare il più pos-
sibile delle pause-pranzo e dei 

Il talento della Ginnastica Artistica, cresciuto a Santa Maria delle Mole, si racconta
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Edoardo Sugamele festeggia il titolo di Campione Italiano Gold Senior All-Around 2024

pochissimi ritagli di tempo libe-
ro per dedicarmi al mio percor-
so universitario”. Intanto non 
sono mancate, per Edoardo, 
diverse partecipazioni a com-
petizioni nazionali: “Nel 2023 
– ricorda – sono arrivato 3° al 
Campionato Nazionale Junior 3 
– Categoria Gold sui sei attrezzi, 
che si è svolto a Fermo. Lo scorso 
anno, il primo in cui ho parteci-
pato per la Categoria Senior, mi 
sono classificato sui sei attrez-
zi 5° e alla sbarra 4°. A giugno 
2024 ho preso parte alla Coppa 
Campioni a Padova, dove sono 
riuscito a fare una buona gara e 
a qualificarmi per le finali di pa-
rallele, corpo libero e anelli, qua-
lificandomi di conseguenza per 
i Campionati Nazionali Assoluti 
al corpo libero. Nel luglio 2024 
ho partecipato ai Campionati 
Italiani Assoluti a Cuneo, cen-
trando la finale a 6. Infine dal 
15 al 17 novembre scorso, con 
la mia miglior performance da 
quando pratico Ginnastica Ar-
tistica, ho vinto il Campionato 
Italiano Gold Senior All-Around 
a Fermo, qualificandomi anche 
per tre finali del giorno dopo. 
Inoltre, sono stato titolare della 
Nazionale Under 18 da Junior e 
ho partecipato a un Collegiale 
Nazionale Senior lo scorso set-
tembre 2024”. E dopo gli impe-
gni previsti in questo mese di 
marzo, vale a dire la 2a e la 3a 
tappa di Serie A1 ad Ancona e 
a Desio (MB), il ginnasta volerà 
a Parigi, nel prossimo maggio, 
per prendere parte a una gara 
a squadre del Campionato di 
Massima Serie, in prestito in 
una squadra francese. Edo-
ardo Sugamele ha concluso 

questa “chiacchierata” con noi 
confidandoci il sogno di esse-
re inserito, un giorno, nell’Albo 
d’Oro degli Atleti della Città 
di Marino, dove è presente un 

altro giovane campione dello 
sport, con il quale ha un lega-
me di parentela: suo cugino 
Leonardo Zanni, portentoso 
motociclista classe 2008.
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MERCATO SETTIMANALE
RIUNITO
Grande partecipazione al primo appuntamento

Ha riscosso grande par-
tecipazione e tanta cu-
riosità il nuovo mercato 

settimanale che da mercole-
dì 26 febbraio riunisce tutti i 
mercati settimanali in un’unica 
area, quella del parcheggio an-
tistante l’ex Palaghiaccio in Via 
Appia km 19. L’unificazione dei 
tre mercati di Cava dei Selci, 
Frattocchie e Santa Maria delle 
Mole consente una maggiore 
scelta ai cittadini. “Il mercato 
settimanale – ha spiegato l’As-
sessore alle Attività Produttive 
Rinaldo Mastantuono – è da 
sempre un importante momen-
to di aggregazione e di socialità 
per tutti i cittadini della nostra 
Città, dove poter trovare eccel-
lenze, varietà merceologica e 
prodotti a km 0, ma nel tempo 
si è assistito a una lenta e pro-
gressiva riduzione dei banchi e 
ad oggi i mercati delle frazioni 
contano davvero poche unità 
commerciali ciascuno, a disca-

pito dei fruitori. Per questo mo-
tivo, come Amministrazione, 
abbiamo valutato l’opportunità 
di raggruppare tutti i banchi in 
un’unica grande piazza, dando 
vita, così, a un mercato unificato 
e più ricco, in grado di garantire 
qualità e maggiore possibilità 
di scelta a tutti coloro che da 
sempre si affidano a questo im-
portante luogo di commercio 
diretto, ottimizzando anche il 

di Luca Rossetti

controllo da parte della Polizia 
Locale e il servizio di pulizia fina-
le. Il mondo del mercato è ormai 
cambiato e i cambiamenti por-
tano sempre qualche perples-
sità nell’opinione pubblica, ma 
come Amministrazione abbia-
mo creduto in questo progetto 
e siamo molto soddisfatti per 
il fatto che oggi (mercoledì 26 
febbraio, ndr) ci sia stata un’ot-
tima risposta da parte dei citta-
dini, che hanno partecipato nu-
merosi. Siamo sicuri che con il 
tempo si potrà solo fare meglio, 
per offrire un’esperienza ancora 
più completa e che possa ripor-
tarci anche un po’ indietro nel 
tempo a riscoprire il piacere del-
le tradizioni più semplici. Auspi-
chiamo che presto la proposta 
al pubblico possa ulteriormente 
ampliarsi di nuove offerte”.

PUBBLICITÀ
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100 CANDELINE PER GINA LEANDRI
Gli auguri dell’Amministrazione comunale

Nella giornata di mercole-
dì 12 febbraio, il Sindaco 
Stefano Cecchi e il Vice-

sindaco Sabrina Minucci han-
no portato gli auguri dell’Am-
ministrazione comunale alla 
signora Gina Leandri, che ha 
compiuto la veneranda età di 
100 anni. È stato un momento 
di grande festa per tutta la sua 
famiglia, che ha celebrato que-
sto importantissimo e bellissi-
mo traguardo. La signora Gina 
Leandri, vedova del signor Mu-
zio Armati, ha dedicato la sua 
vita alla cura della casa e della 
famiglia, che dopo i tre figli, 
Ulisse, Nando e Claudio, conta 
cinque nipoti e ben sette pro-
nipoti. La signora Gina Leandri, 
marinese da sempre, ha vissu-
to tanti momenti importanti 

della Città di Marino, ricordan-
do anche lo sviluppo dell’o-
spedale “San Giuseppe” e la 
crescita della comunità, che ha 

ora festeggiato i suoi 100 anni. 
“Ogni centenario che celebria-
mo ci riempie il cuore di gioia – 
hanno commentato il Sindaco 
Stefano Cecchi e il Vicesinda-
co Sabrina Minucci –. Siamo 
davvero felici di poter essere 
testimoni di questi importanti 
momenti, che ci permettono di 
riscoprire il nostro territorio e la 
sua bellissima storia attraverso 
gli occhi di coloro che l’hanno 
vissuta per lunghi anni. Dai rac-
conti della signora Gina Leandri 
abbiamo appreso nuove sfuma-
ture del nostro passato e abbia-
mo vissuto l’emozione di chi ha 
dedicato la vita alla famiglia, 
istituzione fondamentale del 
nostro Paese e della sua storia, 
assaporando momenti semplici 
che hanno reso la sua vita felice”.

di Anna Paola Polli

Il Vicesindaco Minucci, il Sindaco Cecchi, la signora Gina Leandri e i suoi familiari
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MONS. GUGLIELMO GRASSI
SERVO DI DIO
Chiusura dell’inchiesta diocesana sulla sua vita

Si è tenuta sabato 15 feb-
braio, presso la Basilica di 
San Barnaba Apostolo, la 

chiusura dell’inchiesta dioce-
sana per la beatificazione e la 
canonizzazione del Servo di 
Dio Mons. Guglielmo Grassi. 
All’evento, organizzato dalla 
Diocesi Suburbicaria di Albano 
in collaborazione con le Picco-
le Discepole di Gesù, ha preso 
parte anche il Primo Cittadino 
Stefano Cecchi. La cerimonia è 
stata presieduta dal Vescovo 
Mons. Vincenzo Viva. Il Sindaco 
Stefano Cecchi ha sottolineato: 
“Mons. Guglielmo Grassi ha rap-
presentato e rappresenta anco-
ra oggi per tutti noi un esempio 
di vita e virtù – ha sottolineato 
il Sindaco Stefano Cecchi –. È 
una delle figure più importanti 
della nostra città e questo im-
portante passaggio sancisce la 
chiusura dell’inchiesta diocesa-
na sulla sua vita nel percorso di 
beatificazione. Un dono per tut-
ta la Città, che in lui ha trovato 
un punto di riferimento, capace 
non solo di guidare le anime, 
ma anche di scuotere le coscien-
ze grazie alle sue buone azio-
ni”. Nato a Genzano il 3 marzo 
1868, Mons. Guglielmo Grassi 
è stato ordinato Sacerdote il 19 
marzo 1894 e consacrato Ve-
scovo (in seguito alla nomina 
avvenuta il 13 gennaio 1937 
da Papa Pio XI) il 24 febbraio 

di Luca Rossetti

Nella foto, presenti il Sindaco Cecchi, Mons. Viva e il Sindaco di Ariccia Staccoli

1937 dal Cardinale Gennaro 
Granito Pignatelli di Belmonte. 
Egli è stato Vescovo titolare di 
Damiata, Abate Parroco di San 
Barnaba Apostolo a Marino, 
Canonico della Ss.ma Trinità 
a Genzano e fondatore delle 
Piccole Discepole di Gesù e 
dei Discepoli di Gesù. “La chiu-
sura dell’inchiesta diocesana 
è un momento di straordina-
rio significato e di grandissima 
importanza storica – ha detto 
il Vescovo Mons. Vincenzo 
Viva –. La figura di Mons. Grassi 
emerge come quella di un ‘pa-
store dal cuore grande’, la cui 
fecondità spirituale ha superato 
i confini del suo tempo e del suo 
spazio. La sua eredità vive oggi 
non solo nella memoria stori-
ca, ma soprattutto nell’esempio 
offerto e nella congregazione 

religiosa delle Piccole Discepo-
le di Gesù. Mons. Grassi è stato 
un sacerdote che ha ispirato la 
sua vocazione al cuore di Gesù, 
mite e umile, e al carisma di San 
Francesco d’Assisi. Ha scavato 
nella sua interiorità, ha ama-
to e vissuto la sua vocazione al 
ministero ordinato, ha coinvol-
to attivamente tutto il popolo 
di Dio, è stato generativo nel 
segno della testimonianza e 
un evangelizzatore sollecito e 
infaticabile. Siamo chiamati a 
lasciarci ispirare da questi mo-
delli di santità, che come ‘astri’ 
illuminano il cammino della 
Chiesa. La testimonianza di 
Mons. Grassi ci ricorda che la 
santità non è un ideale astratto, 
ma una chiamata concreta, che 
si realizza nel servizio quotidia-
no e nell’amore per il prossimo”.
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KART, SUCCESSO
PER LA ONE SIX RACING

Emozionante weekend, 
quello di sabato 1 dome-
nica 2 marzo, per il team 

One Six Racing di Marino, che 
ha visto la doppietta dei pro-
pri alfieri nella corsa OKN della 
Coppa Italia di Zona, disputata 
sul tracciato di Artena. Il fine 
settimana, condizionato dalle 
forti piogge che hanno reso 
complesso testare i giusti as-
setti, ha visto imporsi Daniele 
Spaziani e Christian Guardia, 
concittadino e atleta dell’Albo 
d’Oro, entrambi piloti in forza 
alla squadra marinese. A com-
pletare i piazzamenti in gara 
della squadra anche l’8° po-
sto del giovane Matteo Melis 

nella categoria OKN-J. “I nostri 
più vivi complimenti per questo 
splendido risultato – ha com-
mentato il Vicesindaco e As-
sessore allo Sport Sabrina Mi-
nucci – a tutto il team One Six 
Racing per questi importanti ri-
sultati e, in particolare, al nostro 
Christian e a tutti gli altri piloti. 
Siamo davvero orgogliosi dei 
risultati sportivi che continuate 
a collezionare e di come, attra-
verso l’impegno e la passione 
quotidiana, esse siano in gra-
do di sviluppare e valorizzare il 
talento degli atleti. A nome di 
tutta l’Amministrazione faccio i 
migliori auguri per il proseguo 
della stagione”.

La Coppa Italia di Zona premia il team di Marino

di Annalisa Petricone

Christian Guardia (a sinistra) e Daniele Spaziani (al centro) festeggiano il loro successo
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OSPEDALE DEI CASTELLI
Un nuovo autorefrattometro per l’oftalmologia pediatrica.
Il Sindaco Cecchi presente alla consegna

Lunedì 17 febbraio, presso 
l’Aula Viola dell’Ospedale 
dei Castelli, si è tenuto un 

evento durante il quale l’Ordi-
ne di Malta – Delegazione di 
Veroli ha donato all’ASL Roma 
6 un autorefrattometro pedia-
trico, uno strumento innova-
tivo per diagnosi ancora più 
tempestive dei disturbi visivi 
nei bambini. All’incontro ha 
partecipato il Vicepresidente 
del Consiglio dei Ministri, On. 
Antonio Tajani, che ha sottoli-
neato l’importanza della sanità 
quale pilastro fondamentale 
per il benessere della comuni-
tà, con iniziative come queste 
che mostrano il risultato di una 

di Luca Rossetti
grande rete tra istituzioni e re-
altà associative. Tra i presenti, 
insieme al Direttore Sanitario 
dell’ASL Roma 6 Vincenzo Car-
lo La Regina e al Procuratore 
della Repubblica di Velletri 
Giancarlo Amato, anche nu-
merosi rappresentanti delle 
istituzioni civili, militari e reli-
giose, tra cui, Mons. Fabrizio 

Il Sindaco Stefano Cecchi (al centro) con le altre Autorità istituzionali

Turriziani Colonna, esponenti 
dell’Ordine di Malta e del Gran 
Priorato di Roma del Sovra-
no Militare Ordine di Malta, e 
molti Sindaci del territorio, tra 
cui il Primo Cittadino Stefano 
Cecchi. “L’Ordine di Malta – ha 
dichiarato il Sindaco Cecchi – 
è una realtà presente nei nostri 
territori che ringrazio per que-
sta bellissima iniziativa, come 
le tante attività di raccolta fon-
di da loro organizzate, a cui ho 
partecipato insieme a molti altri 
amministratori, che permettono 
di raggiungere traguardi impor-
tanti come questo. Con questo 
nuovo strumento diagnostico 
l’oftalmologia pediatrica della 
nostra ASL Roma 6 sarà pronta 
a offrire ai nostri bambini un 
servizio ancora più efficiente, 
perché è importante sottoline-
are che la salute è prevenzione 
anche quando si è piccoli per 
affrontare il futuro in maniera 
consapevole e responsabile del 
proprio benessere”.

Anche il Procuratore Amato, il Ministro Tajani e il Dott. La Regina intervenuti alla consegna
del nuovo autorefrattometro
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PROGETTO “SSPICE IT!”

Nella mattina di merco-
ledì 26 febbraio, presso 
l’Istituto Centro di For-

mazione Professionale Alber-
ghiero di Marino (CMFP) Alber-
ghiero di Marino, si è tenuto 
l’incontro dal titolo “Insegnare 
la sostenibilità nella forma-
zione professionale: gli stru-
menti del progetto europeo 
‘SSPICE IT!’”, presentato dalla 
Città Metropolitana di Roma 
Capitale. Sono stati presenti 
all’iniziativa, in rappresentanza 
del Comune di Marino, il Sin-
daco Stefano Cecchi e l’Asses-
sore alla Pubblica Istruzione 
Pamela Muccini. Il progetto, 
che coinvolge sette partner 
provenienti da sei diversi Paesi 
europei, ha visto la partecipa-
zione dei Centri di Formazione 

Professionale di Marino e Ca-
stel Fusano, gestiti dalla Città 
Metropolitana e specializzati 
nel settore della ristorazione 
e dell’ospitalità. L’iniziativa ha 
come obiettivo quello di in-
trodurre moduli formativi e 
opportunità di apprendimen-
to per sviluppare competenze 
green, digitali e imprenditoria-
li, per affrontare le sfide future 
in linea con gli obiettivi del 
programma NEXT Generation 
EU. “Questo progetto – hanno 
evidenziato a riguardo il Pri-
mo Cittadino Stefano Cecchi e 
l’Assessore alla Cultura Pamela 
Muccini – rappresenta un’op-
portunità unica per i nostri gio-
vani, che avranno la possibilità 
di acquisire competenze green 
e digitali nella ristorazione, un 
settore sempre più in evoluzio-
ne. Queste competenze sono 
ormai fondamentali nel mondo 

Il convegno presso l’Istituto CMFP Alberghiero di Marino

di Anna Paola Polli del lavoro, sempre più digitaliz-
zato e innovativo, che sottolinea 
l’importanza di creare un futuro 
più sostenibile. Siamo convinti 
che investire nella formazione 
sia il miglior modo per prepa-
rare e offrire alle nuove genera-
zioni gli strumenti necessari per 
affrontare le sfide del domani”.

Il Sindaco Cecchi e l’Assessore Muccini presenti al convegno
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ELEGANZA

di Ambra Badini

L’eleganza, qualità intra-
montabile e che ha sem-
pre affascinato l’umanità 

nel corso dei secoli, è un con-
cetto universale, che supera 
le barriere culturali e sociali 
e trascende le mode del mo-
mento. Un’arte senza tempo, 
emblema di stile e classe. La 
sua essenza è molto più di un 
abito griffato o di uno stile di 
vita glamour: è una qualità 
intrinseca alle persone e alle 
cose, che si manifesta nei vari 
aspetti della vita, dalla moda 
all’arte, dalla cultura all’archi-
tettura. L’eleganza è la capaci-
tà di incarnare la bellezza at-
traverso la grazia e l’armonia, 
un equilibrio tra stile, buon-
gusto e abilità di riflettere la 
bellezza in tutto ciò che siamo 
e che facciamo. L’eleganza è 
intrinsecamente legata all’ar-
te: le opere d’arte “eleganti” 
sono spesso caratterizzate da 
linee pulite, equilibrio formale 
e profonda armonia visiva ed 
essa si riflette in figure e colori 
che evocano un senso di beltà 
assoluta. L’aspetto più tangibi-
le dell’eleganza è visibile nella 
moda e nell’abbigliamento, 
perché anche ciò che indossia-
mo ci permette di esprimere 
noi stessi e la nostra persona-
lità: essere eleganti significa, 
infatti, anche selezionare e 

scegliere indumenti e acces-
sori adeguati a ogni occasione 
e a ogni contesto. Un’altra di-
mensione dell’eleganza attie-
ne all’atteggiamento persona-
le: la gentilezza, l’educazione e 
la cortesia sono tratti distintivi 
di una persona elegante, così 
come il rispetto di sé e degli al-
tri, l’ascolto, la grazia e la com-
postezza nella relazione con 
l’altro, tutti aspetti che testi-
moniano maturità emotiva e 
intelligenza sociale. Anche un 
linguaggio appropriato e gar-
bato, un tono di voce modu-
lato e il non utilizzo di termini 
volgari possono far trasparire 
eleganza, specialmente se uni-
ti a gesti e parole appropriati 
per una comunicazione emoti-
va gentile. Coltivare l’eleganza 
nella vita quotidiana richiede 
impegno nel riflettere sempre 
sulle proprie azioni verso gli al-
tri e nel curare adeguatamente 
l’espressione emotiva nei con-
fronti degli altri, magari anche 
traendo ispirazione da coloro 
che si considerano eleganti 
in base a come si vestono, a 
come comunicano e a come 
si comportano. È, dunque, 
molto importante coltivare le 
virtù della gentilezza e del ri-
spetto della diversità, perché 
l’eleganza non è sinonimo di 
conformismo, ma rispetto di 
ogni singola persona e cultura, 
e può essere espressa in modi 
diversi. Nella società moderna, 
l’eleganza è spesso associata a 

“L’eleganza è
l’unica bellezza

che non svanisce mai”

(Audrey Hepburn)

uno stile di vita “minimal chic”, 
ossia alla tendenza a scegliere 
solo ciò che è essenziale, ma 
di alta qualità. Fondamentale 
è, invece, valorizzare la bellez-
za dell’anima, coltivando uno 
stile di vita in cui l’eleganza 
plasmi noi stessi e ci armonizzi 
con tutto ciò che ci circonda.
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DICIAMOLO... IN PILLOLE

Sabato 22 febbraio il Sindaco Stefano Cecchi e il 
Consigliere comunale Filippo Carbone hanno 
partecipato alla distribuzione di aiuti alimentari 

alle famiglie organizzata dalla Primaria Associazione 
Cattolica Artistico-Operaia di Carità Reciproca (PACAO) 
in collaborazione con il Banco Alimentare di Roma, 
l’Associazione Genitori in Ruolo e il Comitato di Quartiere 
Sassone. “Chiedere aiuto è difficile, soprattutto per chi, con 
dignità, cerca di superare le difficoltà – è il commento del 
Primo Cittadino Stefano Cecchi –. La nostra comunità 
è sempre molto ricettiva rispetto a queste iniziative e la 

DISTRIBUZIONE AIUTI ALIMENTARI ALLE FAMIGLIE BISOGNOSE
Il Sindaco Cecchi e il Consigliere Carbone presenti all’iniziativa solidale
di Genitori in Ruolo e Comitato di Quartiere Sassone

Lo scorso 11 febbraio Luisa Moretti, Commissario della Polizia Locale di 
Marino, è stata nominata Presidente dell’Associazione Polizia Locale 
Comandi del Lazio. “Le nostre più vive congratulazioni al Commissario 

Moretti e auguri di buon lavoro per questo importante incarico – così il Sinda-
co Stefano Cecchi e l’Assessore alla Polizia Locale Rinaldo Mastantuono –. 
Siamo certi che Luisa, grazie all’esperienza maturata, continuerà ad arricchire 
l’attività di questa Associazione, afferente ai Corpi di Polizia Locale della nostra 
Regione, perseguendo nuovi obiettivi e investendo sulla proposta di attività in-
centrate sulla crescita personale e professionale”.

ASSOCIAZIONE POLIZIA LOCALE COMANDI DEL LAZIO
Luisa Moretti nuovo Presidente

generosità dei cittadini si rispecchia nelle attività delle nostre Associazioni, sensibili nei confronti di chi è 
stato meno fortunato di noi. Questa importante raccolta si affianca alle attività già messe in campo dai 
servizi sociali e dalla Caritas, sono certo che insieme sarà possibile fare ancora di più”.

Negli ultimi giorni si sono svolti su Via Torre di Messer Paoli i lavori di 
Acea Ato 2 SpA per la bonifica della condotta idrica. La strada, da 
sempre interessata da numerose e copiose perdite d’acqua, al ter-

mine dei lavori sarà completamente riasfaltata. “Via Torre di Messer Paoli – 
ha sottolineato l’Assessore all’Ambiente Bruno Orazi – è sempre stata negli 
obiettivi del nostro Sindaco Stefano Cecchi, che per anni ha sostenuto e richie-
sto a gran voce la necessità di un intervento risolutivo per questa condotta. Fi-
nalmente siamo riusciti a rendere realtà questa importante operazione. Dopo 
questo, sono previsti ulteriori interventi per offrire ai cittadini un servizio sem-
pre più efficiente”.

VIA TORRE DI MESSER PAOLI
Bonifica della condotta idrica



Una terribile notizia ha scosso la comunità marinese nella 
notte tra il 21 e il 22 febbraio: Giordano Gallotti, dipendente 
della Multiservizi dei Castelli di Marino, è venuto a mancare 

ad appena 41 anni, stroncato da un malore. “Un ragazzo che lascia 
la sua famiglia, la moglie e due bimbi piccoli nel dolore della sua 
scomparsa, così tragicamente prematura – ha commentato il Sindaco 
Stefano Cecchi –. Le mie più sentite condoglianze e l’abbraccio di tutta 
la comunità giungano alla mamma Marina, al papà Sergio e alla sua 
famiglia”.
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MARINO DICE ADDIO A GIORDANO GALLOTTI
Il dipendente della Multiservizi aveva 41 anni

Risultato record, anche per il 2024, per la raccolta degli abiti usa-
ti, come sottolinea il report annuale della Green Field Onlus, 
che si occupa del servizio. Grazie alla collaborazione di tutti i 

cittadini, sono stati conferiti negli appositi raccoglitori oltre 100.000 
kg di materiali che, altrimenti, si sarebbero aggiunti al residuo secco, 
aumentando notevolmente la spesa sostenuta per lo smaltimento 
dei rifiuti. “Questo risultato – ha detto il Consigliere Paola Testi, refe-
rente del servizio per l’Amministrazione comunale – sottolinea il va-
lore di questo progetto, che non solo conferisce nuova vita ai materiali, 

RACCOLTA ABITI USATI
Un grande risultato per l’ambiente

favorendo il riuso e il riciclo, ma è soprattutto un segnale importante per l’ambiente. Ringrazio la Green Field 
Onlus per l’impegno profuso anche in occasione degli appuntamenti straordinari programmati in occasione 
dei cambi stagionali. I cittadini hanno risposto con grande senso di responsabilità, siamo pronti a lavorare 
ancora per offrire un servizio migliore”.

Venerdì 28 febbraio il Vicepremier Antonio Tajani e il Sindaco 
Stefano Cecchi hanno fatto visita alla Compagnia dei 
Carabinieri di Castel Gandolfo e al Commissariato di Polizia 

di Albano, recentemente colpiti da episodi di incendi dolosi che 
hanno, fortunatamente, causato solo danni materiali. “Anche il 
Comune di Marino – ha detto il Sindaco Stefano Cecchi – intende 
ribadire la vicinanza espressa alle Forze dell’Ordine per un gesto 
ignobile che non può e non deve rimanere impunito, un atto di viltà 

VICINANZA E RISPETTO ALLE FORZE DELL’ORDINE
La visita del Vicepremier Antonio Tajani e del Sindaco Stefano Cecchi

nei confronti di chi invece mette ogni giorno in campo il coraggio e la propria vita per tutelare tutti noi. Il 
mio plauso va, inoltre, a chi è subito intervenuto in entrambi gli episodi, gestendo l’emergenza, riducendo al 
minimo i danni e mettendo fin da subito tutti in sicurezza”.
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Il lutto è una risposta dolorosa, ma naturale, alla perdita di una persona cara. Esso, in psicologia, è quel costrutto 
che contiene tutta una serie di forti emozioni, stati d’animo e stati mentali che derivano da accadimenti, attesi o 
imprevisti, che generano grande sofferenza nella persona, che può arrivare addirittura a modificare in maniera 
importante la sua vita, ad esempio dimettendosi dal lavoro o separandosi dal coniuge. Una fase molto impor-
tante nel processo di elaborazione del lutto è rappresentata dall’accettazione del fatto che, a seguito della morte 
di un congiunto, vi è una nuova realtà, che non può essere modificata e che avrà un impatto importante sulla 
propria vita. Accettare la perdita non significa negare che questa sia avvenuta né, tantomeno, aver curato la ferita, 
ma accogliere il peso di quanto accaduto, riorganizzando la propria esistenza e ricominciando a fare progetti per 
il futuro. L’accettazione ci consente di vivere e convalidare le nostre emozioni, i nostri pensieri e le nostre azioni, 
senza provare a controllarle. Tutto ciò ci permette di vedere il lutto da una nuova prospettiva e mettere in atto 
nuove strategie per affrontare lo stress e la sofferenza che da esso derivano. In alcuni casi, tuttavia, può capitare 
di non riuscire a risolvere il lutto e ciò genera una condizione patologica, definita “disturbo da lutto complicato e 
persistente”, che si manifesta quando nel soggetto perdurano, oltre l’anno della morte della persona cara, vissuti 
intensamente dolorosi, pensieri ed emozioni negativi, i quali vanno a compromettere in maniera significativa la 
quotidianità. È importante riconoscere l’esistenza di questa condizione per aiutare colui che ne soffre a elaborare 
il lutto senza farlo sentire sbagliato, al fine di prevenire l’insorgere di patologie più gravi, come la depressione 
e il disturbo da stress post traumatico, riducendo il rischio di ospedalizzazione e suicidio. Se pensi di soffrire di 
questo disturbo, chiedi aiuto a un professionista.

PSICOLOGA • Maria Tagliaferri

“Ho perso mia madre e non riesco a superare la tristezza”

COME MIGLIORARE NOI STESSI

In tema di scioglimento del condominio di un edificio, l’art. 61 disp.att.cc. prevede che “Qualora un 
edificio o un gruppo di edifici appartenenti per piani o porzioni di piano a proprietari diversi si possa dividere 
in parti che abbiano le caratteristiche di edifici autonomi, il condominio può essere sciolto…”, con l’ulteriore 
precisazione secondo cui la divisione “… si applica anche se restano in comune con gli originari partecipanti 
alcune delle cose indicate dall’art. 1117 del Codice”. In buona sostanza, presupposto necessario affinché si 
possa realizzare lo scioglimento del condominio è che le unità immobiliari che formano l’edificio presentino 
caratteristiche di autonomia, intesa non nel senso di un’autonomia meramente amministrativa o gestionale, 
bensì strutturale. Pertanto, il termine “edificio” va riferito a quella costruzione che, per dare luogo alla costi-
tuzione di più condomini, deve essere suscettibile di divisione in parti distinte, aventi ciascuna una propria 
autonomia strutturale. Se, quindi, gli edifici si possono considerare strutturalmente autonomi, qualora dotati 
di parti e pertinenze necessarie per il normale godimento delle unità abitative, per converso ne deriva l’im-
possibilità di sciogliere un condominio se le parti risultanti sono strutturalmente legate a causa dell’esistenza 
di interferenze materiali involgenti elementi essenziali (es. fondazioni, facciata e perimetro). Vale osservare 
che, a termini di Legge, l’istituzione di nuovi condomini non è impedita dalla permanenza in comune di taluni 
dei beni indicati dall’art 1117 c.c., la cui disciplina d’uso potrà formare oggetto di particolare regolamentazio-
ne riferita alle spese e agli oneri relativi.

AVVOCATO • Luca Santini

Quali sono i requisiti legali richiesti per lo scioglimento del condominio?

COSA CI DICE LA LEGGE
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L’anemometro è uno strumento utilizzato per misurare la velocità e, in alcuni casi, la direzione del vento. Esisto-
no diverse tipologie, tra cui l’anemometro a coppette, a elica, a filo caldo, ultrasonico e laser Doppler, ognuno con 
specifiche applicazioni in meteorologia e non solo: anche in aeronautica, nautica e ingegneria.
Anemometro a coppette – È tra i modelli più diffusi ed è composto da tre o quattro coppette fissate a bracci 
radiali che ruotano sotto la spinta del vento. La velocità di rotazione è proporzionale alla velocità del vento.
Breve storia della sua trasformazione e innovazione

La sua invenzione risale al 1450, quando Leon Battista Alberti progettò il primo modello. Successivamente, John 
Thomas Romney Robinson nel 1846 migliorò il design con un sistema a coppette, mentre John Patterson nel 
1926 introdusse la versione a tre tazze. Nel 1991 Derek Weston aggiunse la misurazione della direzione del 
vento, mentre nel 1994 Andreas Pflitsch sviluppò l’anemometro sonico. Oggi, grazie ai progressi tecnologici, gli 
anemometri sono sempre più precisi e utilizzati in vari settori per monitorare e analizzare il vento.

L’anemometro: definizione e breve storia della sua trasformazione nel tempo

COME SONO LE PREVISIONI

METEOROLOGO • Gianluca Caucci

Chi è il caregiver?

NORMATIVE FISCALI

OPERATRICE CAF PATRONATO • Sabrina Cristiani

Essere riconosciuto come caregiver dallo Stato italiano può essere un processo complesso, ma è importante, per 
coloro che prestano assistenza ai propri cari, ricevere il sostegno e i benefici ai quali hanno diritto. Per essere 
riconosciuti come caregiver dallo Stato è necessario soddisfare alcuni criteri di ammissibilità, quali, per esempio:
- Essere un parente o un familiare stretto della persona assistita;
- Prestare assistenza regolare e continuativa alla persona in questione;
- Non ricevere un compenso per l’assistenza prestata;
- Risiedere in Italia.
Essere riconosciuti come caregiver dallo Stato italiano può fornire una serie di vantaggi, tra cui:
- Accesso a prestazioni e assistenza finanziaria;
- Possibilità di usufruire di cure di sollievo e di altri servizi di supporto;
- Riduzione dell’orario di lavoro o accordi di lavoro flessibili (da non confondere con la legge 104);
- Congedo speciale per motivi di cura.
Uno dei modi principali con cui lo Stato italiano fornisce assistenza ai caregiver è il sostegno finanziario. L’Asse-
gno di Cura e l’Integrazione al Reddito del caregiver sono due programmi che forniscono assistenza finanziaria 
per aiutare i caregiver a coprire i costi associati alla cura di una persona cara. Per un ISEE pari o inferiore a 15.000 
euro il contributo è di 400 euro mensili, mentre per un ISEE superiore a 15.000 euro il contributo è di 200 euro 
mensili. L’ISEE del caregiver non può superare i 30.000 euro. La domanda potrà essere presentata esclusivamen-
te online, con lo SPID del beneficiario o del suo legale rappresentante.




